

En una alocución nacional, Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba y Primer Secretario del Comité Central del PCC, dió a conocer el fallecimiento del líder histórico de la revolución el 25 de noviembre de 2016 en La Habana, Cuba, a los 90 años de edad. En cumplimiento a su voluntad, sus restos fueron cremados

"Querido pueblo de Cuba:

Con profundo dolor comparezco para informar a nuestro pueblo, a los amigos de nuestra América y del mundo, que hoy, 25 de noviembre de 2016 a las 10:29 horas de la noche falleció el Comandante en Jefe de la Revolución Cubana Fidel Castro Ruz. En cumplimiento a la voluntad expresa del Compañero Fidel, sus restos serán cremados. En las primeras horas de mañana sábado 26, la comisión organizadora de los funerales, brindará a nuestro pueblo una información detallada sobre la organización del Homenaje póstumo que se le tributará al fundador de la Revolución Cubana. ¡Hasta la victoria siempre!"

Raúl Castro

Tributo

Con motivo de su fallecimiento, el Consejo de Estado de la República de Cuba declaró nueve días de Duelo Nacional, a partir del 26 de noviembre hasta el 4 de diciembre de 2016.

A partir del 28 y hasta el 29 de noviembre, en el Memorial José Martí, la población de la capital acudió a rendirle merecido homenaje al líder de la revolución. Todo el país tuvo la oportunidad de firmar, como homenaje a las ideas de Fidel, el juramento de cumplir el concepto de Revolución, expresado por Fidel el 1 de mayo del 2000, como expresión de la voluntad de dar continuidad a sus ideas y al socialismo.

El 28 de noviembre, en el salón Granma del Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, los máximos dirigentes de la Revolución realizaron una guardia de honor al Comandante en Jefe. En este íntimo espacio, donde se alza su imagen, se encontraban sus cenizas hasta ser trasladadas al Cementerio de Santa Ifigenia, en Santiago de Cuba.

El 29 de noviembre, se realizó un multitudinario acto político cultural en la Plaza de la Revolución José Martí de la Capital, en el que se rindió homenaje póstumo al líder de la Revolución Cubana. En este acto hicieron uso de la palabra jefes de Estado, de gobierno y personalidades, llegados a Cuba desde diferentes partes del mundo con el propósito de rendir tributo de respeto y recordación a Fidel, entre ellos Rafael Correa, presidente de la República de Ecuador; Evo Morales Ayma, Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia; Salvador Sánchez Cerén, presidente de El Salvador; Daniel Ortega Saavedra, presidente de la

República de Nicaragua; Nicolás Maduro Moros, presidente de la República Bolivariana de Venezuela; Enrique Peña Nieto, Presidente de Estados Unidos Mexicanos; Hage Geingob, presidente de la República de Namibia; Nguyen Thi Kim Ngan, Presidenta de la Asamblea Nacional de la República Socialista de Vietnam; Li Yuanchao, vicepresidente y miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China; Majid Ansari, Vicepresidente de la República Islámica de Irán; Roosevelt Skerit, Primer Ministro de Dominica y Presidente Pro Témpace de CARICOM; Jacob Zuma, presidente de la República de Sudáfrica; Viacheslav Volodin, presidente de la nueva Duma Estatal de Rusia; Abdelkader Ben Salah, presidente del Consejo de la Nación de Argelia; Alexis Tsipras, primer ministro de Grecia; Hamad bin Jalifa Al Thani, en representación del Estado de Catar; Victor Sheiman, enviado especial de la República de Bielorrusia e hizo clausura del acto Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba y Primer Secretario del Comité Central del PCC.

El 30 de noviembre, desde la sala Granma del MINFAR, se inició la ceremonia de traslado de las cenizas en una urna de cedro, que fue depositada en un armón y cubierta por la bandera cubana, a hombros de dos jóvenes oficiales, y acompañadas por su hermano Raúl, su esposa Dalia Soto del Valle, y dos de sus hijos, hacia el Oriente del país por el itinerario que rememora el recorrido de la Caravana de la Libertad, en enero de 1959 hasta la provincia de Santiago de Cuba, concluyendo el día 3 de diciembre.

El propio 3 de diciembre se llevó a cabo el homenaje en la Plaza Antonio Maceo de Santiago de Cuba, en el que las provincias orientales rindieron homenaje póstumo al líder histórico de la Revolución. Asistieron al tributo póstumo las autoridades del Gobierno de Cuba, encabezadas por el presidente de la República, Raúl Castro Ruz, así como personalidades extranjeras llegados a la Isla para despedir a Fidel. En el acto hicieron uso de la palabra, dirigentes de las organizaciones de masas, sociales y de la Unión de Jóvenes Comunistas, en representación del pueblo: Ulises Guilarte de Nacimiento, Secretario General de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), Rafael Ramón Santiesteban Pozo, Presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), General de División José Carrillo Gómez, presidente de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana (ACRC), Carlos Rafael Miranda Martínez, Coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la Revolución (CDR), Teresa M. Amarelle Boué, Secretaria General de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), Miguel Barnet Lanza, presidente de la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC), Jennifer Bello Martínez, presidenta de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU) y Susely Morfa González, Primera Secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC). Las palabras centrales fueron pronunciadas por el General de Ejército Raúl Castro Ruz.

Inhumación de las cenizas

Lugar donde reposan las cenizas de Fidel Castro Ruz en el Cementerio Santa Ifigenia. Imagen 2.

El 3 de diciembre de 2016, luego del traslado de las cenizas del líder histórico de la Revolución Cubana Fidel Castro Ruz desde La Habana hasta el Oriente del país, ocasión en que fue despedido al paso del cortejo fúnebre por todo el pueblo de Cuba, llegaron sus restos a la ciudad de Santiago de Cuba, tras reeditar en sentido inverso el itinerario de la Caravana de la Libertad en enero de 1959.

IV Aniversario Desaparición física Fidel Castro.

Última actualización: Miércoles, 25 Noviembre 2020 18:23

Visto: 834

Después del recorrido por sitios emblemáticos de la ciudad y de la multitudinaria concentración popular en la noche del 3 de diciembre en la Plaza Mayor General Antonio Maceo, en horas de la mañana del 4 de diciembre fueron depositadas en el lugar de descanso definitivo las cenizas del Comandante en Jefe de la Revolución Cubana en el Cementerio de Santa Ifigenia, Monumento Nacional.

La ceremonia de inhumación fue solemne y privada, con la asistencia de personalidades especialmente invitadas. Mientras eran inhumadas las cenizas, en La Habana fueron lanzadas 21 salvas en tributo al líder histórico de la Revolución.

Las cenizas fueron depositadas cerca del mausoleo del Héroe Nacional José Martí; de sus compañeros de lucha en el Moncada, el Granma y el Ejército Rebelde; de la clandestinidad y las misiones internacionalistas, a pocos pasos de las tumbas de Carlos Manuel de Céspedes, el Padre de la Patria, y de la legendaria Mariana Grajales, madre de los Maceo y cercano al panteón con los restos del joven revolucionario, Frank País García.

El mausoleo (Sitio eterno de Fidel Castro) donde descansan las cenizas, es una piedra pulida, de granito que proviene del yacimiento de Las Guásimas, al este de Santiago de Cuba. En el corazón de la roca, hay un tajo cuadrado donde se encuentra la urna, protegida por una lápida de mármol verde que cierra el nicho y solo lleva grabado con letras de bronce el nombre: Fidel.

Cortesía: https://www.ecured.cu/Fidel_Castro#Muerte
[#FidelPorSiempre](#) [#TenemosMemoria](#) [#SomosContinuidad](#)